



“El fondeo se ha dirigido a petición del gobierno (...) para mejorar la productividad y situación social del país”.

**Gloria Grandolini,**  
directora del BM  
para México y  
Colombia.

**Gloria Grandolini** destacó que México conserva flexibilidad financiera frente al Banco Mundial. FOTO ARCHIVO EE

CONSIDERA ANALISTA DE HSBC

# Sin riesgo, deuda de México con el Banco Mundial

Representa 1.3% del PIB del país, más de 14,000 millones de dólares

Yolanda Morales  
EL ECONOMISTA

LA DEUDA que tiene México con el Banco Mundial (BM) no es motivo de preocupación entre inversionistas ni representa algún riesgo de inestabilidad financiera, afirmaron analistas de HSBC y BBVA.

Representa 1.3% del PIB mexicano, unos 14,820 millones de dólares y “es perfectamente financiable”, de acuerdo con el economista para México de HSBC, Sergio Martín. En tanto, el economista en jefe de BBVA, Carlos Serrano, explica que este tipo de créditos del Banco Mundial tiene condiciones muy favorables.

“Hay créditos de tasas bajas de 1% en condiciones preferenciales; encima de esto, los proyectos del BM vienen acompañados de la asesoría de expertos”, explica.

La situación financiera de México es muy distinta de la que tenía en los años 80, cuando su única opción de fondeo eran los organismos internacionales, puntualiza.

“Hoy, México no requiere los fondos del Banco Mundial porque puede adquirirlos en mercado. Pero ahora le sirve la opción de las multilaterales, porque son proyectos específicos cuyos desembolsos están sujetos al avance de los programas para los que fueron contratados (...); el programa de Oportunidades, por ejemplo,

es financiado por el BM, que también asesora en programas contra desastres naturales, en educación, de mejor manejo de agua”, aclara el economista de BBVA.

## EL TOP FIVE

De acuerdo con el portafolio del Banco Mundial, México es el principal cliente del organismo. Le siguen China, con obligaciones de 14,000 millones de dólares; Turquía, que adeuda 12,740 millones de dólares; Brasil, con créditos por 12,300 millones, e India, con 11,870 millones de dólares.

La directora del BM para México y Colombia, Gloria Grandolini, precisa que el próximo repago de México está programado para el 2038, lo que genera una importante flexibilidad financiera.

“El fondeo se ha dirigido a petición del gobierno para el acompañamiento, para mejorar la productividad y la situación social del país; se trata de proyectos contratados también para el largo plazo y les hemos traído a los mayores expertos del mundo para armar los proyectos”, aclara.

Explica además que México utiliza al banco de manera contracíclica, como se debe de utilizar.

## PERFIL SANO

El economista de HSBC considera que “la deuda con el BM es pequeña. El organismo es uno de los

acreedores más blandos en términos de costos y condiciones de financiamiento y (...) el gobierno mexicano tiene muy ordenada su estructura de endeudamiento, con calendarios de pagos muy bien programados”.

De acuerdo con el economista de BBVA, la deuda de México con el Banco Mundial representa entre 3 y 3.5% de la deuda externa total del país.

México es distinguido internacionalmente por la calidad de la administración de sus finanzas públicas y perfil de endeudamiento.

El plazo promedio de la deuda externa del gobierno federal en el 2009, era de 10.2 años. En el 2012 el plazo promedio era de 16.4 años, lo que implica un aumento del horizonte de más de 50%, según Moody's.

El horizonte de endeudamiento con la multilateral es de 10.4 años.

De acuerdo con el economista de BBVA, el Banco Mundial es muy cuidadoso para que los préstamos otorgados a sus clientes no generen desequilibrios macroeconómicos ni financieros.

La deuda externa de México está en niveles de 40% del PIB y tres cuartas partes de ésta se encuentran denominadas en pesos, con una madurez promedio aproximada a la que tiene la deuda de Estados Unidos.

ymorales@eleconomista.com.mx